
 
 
 

Ata 23 – CETER/RS 
Reunião Ordinária 

Maio/2023 
 

 
  

Aos dezessete dias   do mês de maio de dois mil e vinte e três, reuniram-se  
representantes do Conselho Estadual de Trabalho, Emprego e Renda do 
Estado do Rio Grande do Sul, presidido pelo Sr. Guilherme Scozziero Neto 
com a presença dos seguintes conselheiros:  Sr. Neviton NombergSTDP, 
Sra. Alini Martini/SEDEC, Sra. Aline Elesbão/SRTE, Sra. Rosanne Lipp João 
Heidrich/SPGG, Sr. Matine Andreola/Sec. Agricultura, Sr. Claudio 
Corrêa/Força Sindical,   Sr. Nelson Wild/FETAR, Sr. Norton Jubelli/UGT, Sr. 
Luiz Fernando Lemos/CGTB, Sra. Maria Helena de Oliveira/CUT,  Sr. 
Gustavo Casarin/FEDERASUL, Sr. Guilherme Scozziero e  Sr. Fabio Cesar 
Vieira/FIERGS, Sra. Marcia Duarte/FECOMERCIO.  Convidados:  
representantes  do Grupo de Trabalho PAS/FGTAS. Verificado o  quórum, o 
Sr. Guilherme Scozziero deu início a reunião agradecendo ao Sr. Secretário 
do Trabalho que ofereceu o espaço no CAFF para a realização da reunião 
do Conselho. Informou  que os processos de abertura de Agências 
FGTAS/SINE  serão retirados da pauta, pois o Conselho necessita fazer 
uma avaliação mais apurada, mediante os relatórios de desempenho das 
Agências, prevendo que sejam estabelecidos critérios para efetivação de 
novos postos Os conselheiros sugeriram que a presença do presidente da 
FGTAS nas reuniões é imprescindível, mesmo que não tenha assento no 
conselho, considerando-se as pautas que envolvem diretamente a FGTAS, 
por tratar-se do ente responsável pela gestão das  políticas públicas do 
Sistema SINE em conjunto com a STDP. Prosseguindo, foi  citado o proximo 
item da pauta - Relatório de Prestação de Contas do I Trimestre do 
PAS/2022 - executado no ano de 2023. A Sra. Luciana Anversa iniciou a 
apresentação do Relatório ressaltando tratar-se da execução financeira do 
PAS/2022 - Bloco de Gestão: foram executados R$ 975.015,05 - 25% do 
planejado no Plano; houve contingenciamento dos recursos do Fundo pelo 
Ministério do Trabalho; nesse período houve mudanças na gestão da 
FGTAS e STDP (STER), assim sendo, despesas de passagens para 
participação da Secretaria no FONSET em Brasília não foram pagas, pois 
não havia delegação de competência para a FGTAS efetuar os pagamentos; 
o material apresentado foi enviado para os conselheiros que teceram 
considerações acerca das competências do Conselho com referência a 
questão contábil da prestação de contas. Foi informado que detalhamento 
de notas fiscais dos gastos com PAS estão no sistema FPE - registros 
eletrônicos.  Foi  definida a criação de um GT do Conselho, composto por 
representantes da STDP, FECOMÉRCIO, CUT e CGT, para reunir-se com 
os responsáveis pela área financeira da FGTAS para conhecimento 



detalhado da prestação de contas do Plano, bem como, a construção de um 
relatório que atenda especificamente as demandas do conselho. A Sra. 
Maria Helena/CUT questionou como foi definida a questão de locação dos 
computadores, aprovada pelo conselho em 2022 mediante justificativa 
técnica da FGTAS.  O presidente informou que foram realizadas reuniões 
com o representantes da FGTAS e Secretário do Trabalho para 
conhecimento das ações da FGTAS e tratativas para encaminhamento de 
algumas questões referentes ao PAS/2023.  O Sr. Neviton/STDS esclareceu 
que o Secretário do Trabalho buscou alternativas para suprir os 
computadores necessários através de doação de outros órgãos públicos; o 
Secretário respeita a aprovação de locação pelo conselho, no entanto, ficou 
temerário de concluir o processo por orientação;  conforme o Ministério do 
Trabalho há probabilidade de liberação de recursos do FAT para 
investimentos no PAS.  Foi ressaltado pela FGTAS que o processo 
obedeceu todas as normativas legais e a modalidade de locação como 
melhor solução para suprir as necessidades urgentes das Agências 
FGTAS/SINE; os equipamentos devem ser apropriados para rodar os 
programas de forma ágil visando qualificar o atendimento dos usuários do 
Sistema; no processo consta o ateste técnico da SELIC e a recomendação é 
de não aderir as atas licitatórias municipais; desde 2016 não foram liberados 
recursos do FAT para investimento, assim sendo, os equipamentos estão 
obsoletos e a grande maioria não tem recuperação. Houve debate sobre as 
alternativas para suprir a demanda urgentes desses equipamentos, foi 
sugerida a locação de 130 computadores para atender a capital e região 
metroplitana. Encerrada a apresentação, a Prestação de Contas do I 
Trimestre do PAS foi considerada aprovada.  Dando continuidade, a FGTAS 
iniciou a apresentação da proposta do PAS/2023 - Bloco Gestão e 
Manutenção da Rede SINE: foi informado que no dia 15 de maio a STDS 
emitiu portaria delegando a competência para a FGTAS  de gerir o PAS; 
foram apresentadas as  propostas; foi sugerida a locação de computadores 
para suprir as necessidades urgentes das Agências FGTAS/SINE, o PAS 
contempla os recursos ano a ano para garantia da continuidade do serviços 
que englobam instalação, manutenção e seguro; a locação dos 
computadores visa possibilitar às agências equipamentos de última geração 
que proporcionem um atendimento de ágil para os usuários do Sistema. 
Foram detalhadas todas as ações previstas do PAS como treinamento de 
servidores e  despesas de  custeio e manutenção do Sistema (locações de 
prédios, limpeza, etc). Encerrada a apresentação houve debate acerca das 
locações de equipamentos de informática, que não foram atendidas no ano 
de 2022, mesmo que aprovadas pelo Conselho, bem como de todos os ítens 
apresentados. O Rio Grande do Sul ocupa no ranking dos Estado o quarto 
lugar nos valores do FAT distribuídos para manutenção do Sistema. As 
metas estabelecidas são as mesmas do ano de 2022 e o valor total para 
2023 é de R$ 4.596.254,61, considerando-se a inclusão do saldo 
remanescente. A parte descritiva do PAS está sendo finalizada e será 
disponibilizada assim que estiver concluída. Os conselheiros teceram 



inúmeras considerações acerca da aplicação e distribuição dos recursos. O 
presidente sugeriu que seja realizada uma reunião prévia com um 
representante de cada bancada e equipe da FGTAS para finalizar as 
alterações necessárias na proposta no dia 23 de maio às 14 horas na sala 
de reuniões na sede da FGTAS com os seguintes representantes do 
Conselho: Fiergs, STDP, SPGG, CUT e CGT. Concluídos os trabalhos será 
agendada a reunião extraordinária, em tempo hábil, para apreciação e 
aprovação do PAS e cumprimento do prazo de 31 de maio estabelecido pelo 
Ministério para lançamento do Plano na Plataforma TransfereGov.  O 
presidente em assuntos gerais informou sobre a proposta do Sr. Secretário 
do Trabalho de realização das reuniões do Conselho no CAFF e colocou a 
sugestão em votação. O conselheiros teceram considerações quanto ao 
sugerido; o Conselho tem o seu local na sede da FGTAS e como tal deve 
ser valorizado; a mesa de reuniões disponível na FGTAS foi adquirida para 
a CTPE e permanece à disposição do CETER, que enfrentou inúmeras 
dificuldades para a sua criação e valorização. Os conselheiros aprovaram a 
continuidade e permanência das reuniões do Conselho na sede da FGTAS, 
não havendo impedimento para que eventualmente sejam realizadas em 
outro local. O presidente agradeceu pela disponibilidade de espaço 
oferecida pela Secretaria do Trabalho. Não havendo mais nada a tratar,  o 
presidente agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 


